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當今本港一些年輕人，一畢業就抱怨薪水低，無
法買樓置業，范駿華日前在接受本報專訪時，

以自己接手其父親的會計師事務所為例，提醒有意
創業者不要指望「一步登天」，一開始就能賺大
錢。他說，父親范尚德逝世後，多位合夥人另起爐
灶，當時自己辭去花旗銀行的工作，與堂姊接手會
計師樓。他憶述，在2006年時，會計師樓只剩下兩
三個同事，客戶還不到現時營業額的五分之一，一
切差不多是重新開始，「我有半年不單沒有出糧給
自己，還要拿錢出來set up（建立）會計師樓，好一
段日子入不敷支。這就是創業。」

指「大學畢業一兩年想置業」不合理
他又認為，大學畢業後一兩年就可以結婚、置業的
想法不合理，指自己也是工作了十年八載後才計劃買
樓，而自己1999年畢業後第一份工作，是加入羅兵咸
永道會計師事務所，月薪只有略多於一萬元，扣除強
積金供款後，更只有9,800元，「第一年（月薪）一萬
多，第二年一萬多，第三年都是一萬多，到第四年才
有二萬多，第五年升了做經理，終於有3萬多4萬。」

首重增能力 人工自然來
范駿華指出，升職加薪總有其過程，世上很少人

在剛大學畢業時就有數百萬港元年薪，「我很少聽
到，除了Bill Gates（微軟創辦人蓋茨）、Steve Jobs
（已故蘋果創辦人喬布斯）吧，這些就無得計
了。」他又說剛投身社會時，父母、長輩教導他初
期不要計較人工，最重要可以增進自己能力，屆時
獲人家肯定時，人工自然會來，「你有足夠實力，
還怕沒有人肯給你更多人工？如果出來做事初期，
老是因為月薪增加500元、800元而想着轉工，那你
是在浪費自己的時間。」

講座馬會撥款應家柏打頭陣
范駿華又透露，香港各界青少年活動委員會向香

港馬會申請了一筆撥款，以進行10多個關於青年發
展的項目，青聯會負責其中數個項目，包括今日開
始的高峰論壇。他說，論壇包括15場講座，每場錄
影片段都可在網上重溫，而講者名單已經敲定，由
馬會行政總裁應家柏打頭陣，陸續登場的包括「蘭

桂坊之父」盛智文、前商務及經濟發展局局長馬時
亨、遠東控股主要股東邱達根及港視主席王維基。
他又提到，青聯將在明年4月舉辦大型論壇，計劃邀
請馬化騰與多達3,000名觀眾交流。
邀請眾多猛人與青年對話，范駿華說希望這些成

功人士向青年分享經驗，讓青年有多一些看法，又
指青年縱有無限創意，也要知道創業或發展事業並
非一帆風順，一定會有許多波折，由成功人士訴說
他們的「血淚史」就最適合。
他表示，論壇只是開始，青聯還會推行「Start Hub-
ber」計劃，提供地方予有意創業者工作，並給予他們法
律、會計等諮詢，又會協助他們作資源配對，尋找投資
者及生產廠房。他指有意創業者初期總是無經驗、無知
識，青聯會在這兩方面提供協助，如果他們有「好
橋」，就不用擔心沒有投資者青睞，故青聯現階段會主
力做配對工作，未來或會朝社會企業方面發展。

勿指望「一步登天」
創業必經「吃苦期」

香港文匯報訊（記者 陳楚倩、朱朗
文）國家提倡「大眾創業、萬眾創
新」，多個創投基金更在香港相繼推
出，掀起一陣創業潮。新任香港青年聯
會主席的范駿華在接受本報專訪時表
示，青聯將會致力為有意創業者作配
對，協助尋找投資者，並提供專業諮詢
服務，協助他們踏出創業第一步。他提
醒有意創業者在創業初期要有心理準備
吃苦，不要指望「一步登天」。他又透
露，青聯將從今日開始舉辦論壇，邀請
多位政商界「猛人」與青年分享創業及
發展事業的心得，更計劃邀請騰訊主席
馬化騰在明年4月來港交流。

「官二代」都要捱 非自動踏青雲路 養馬純為興趣 若計較蝕「入肉」
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香港文匯報訊（記者 朱朗文、陳
楚倩）去年發生的「佔領」行動，
參與者多為年輕人，「佔領」落幕
後，「港獨」、「我不是中國人」
等思想更在一些香港青年之間散
播。作為青聯主席的范駿華，希望
協助香港青年腳踏實地尋求進步，
並直言他們無必要再糾纏於自己是
否中國人這個問題，而是應該思考
如何邁向成功，「你照照鏡子也知
道你是中國人。」
范駿華在專訪中指出，年輕人一向
比較「熱血」，行為上也會多一些反
叛和激進，這是每個年代的青年特
性，而自己唸大學時也是這樣。他續
指，部分香港青年在「佔領」期間有
訴求，並以他們認為合適的方式去表
達，這是他們的選擇。但他強調，
「佔領」一定是違法的，「是否從頭
到尾、70多天都真的是由學生主導，
而背後沒有任何人推動？我相信這是
不可能的。」

青聯不會支持違法行為
他舉例指，在去年10月「佔領」

行動初期，在金鐘的「佔領」者於
數個小時內就能找到水泥、竹枝去
搭建障礙物，學生根本無可能做
到；11月，有激進者拿着鐵馬去衝
擊立法會大樓，「我們香港的大學
生是這樣的嗎？至少我認識的不是
這樣，他們沒有那麼暴力的。」
范駿華強調，青聯不會支持違法

行為，希望協助青年作出一些有建
設性、腳踏實地的進步，而非幫他
們作出一些破壞社會和諧、破壞自
己機會的行為。

「照鏡子也知道是中國人」
他又說，在「佔領」過後，有一

小部分人說要搞「港獨」、說自己
不是中國人，這是他們思想上有問
題，「你是否中國人是選擇不了
的，事實就是事實。不管你跟人說
自己是什麼人，你照照鏡子也知道
你是中國人。」他以已故流行音樂
天王米高積遜為例，指米高積遜無
論怎樣漂白皮膚也是一個黑人，但
世人不會因他是黑人而忽視他的才
華，「香港青年是中國人是一個事
實，他們應該要想想如何令自己更
成功，而不是想自己是否中國
人。」

談港大衝擊 慨嘆學子不尊師
香港大學校務委員會7月開會期

間，被包括學生在內的示威者衝
擊。作為港大舊生的范駿華對此感
到十分失望，慨嘆受過高等教育的
莘莘學子，就連最基本的尊師重道
也做不到。他說，明白年輕人有衝
動的時候，當年他們遇到雙方意見
不合的時候，也會發聲力排眾議，
但只會採取溫和理性的手段，與對
方坐下來商討，而不是作出現時學
生那種暴力行為。

范駿華（Andrew）的會計師事
務所，與其母親、全國人大常委范
徐麗泰共用辦公室。他向記者說，
自己的辦公室本來是在中環，但由
於呎租由20多元增加至30多元，

根本無可能「維皮」（收支平衡），故搬至上環
現址，「業主人很好，不會怎樣加租，因為業主
是我媽媽。哈哈！」不過，他笑言，母親收他的
租金，比附近一帶的租金還要高，因簽訂租約時
是每呎25元，但附近的寫字樓租金近期已回落至
每呎22元，「沒有所謂啦，她可是我媽媽呢。」

支持母親從政 自己暫未考慮
對於會否步母親後塵從政，Andrew 直言

「暫時沒有考慮，言之尚早」，並認為自己仍
有一家會計師樓在手，首務是要做好自己的生
意，而一個人在事業方面都未做好時，就不要
考慮從政，「除非你真的覺得從政可以變成你
的終身事業。」
是否心痛母親做得辛苦，才不考慮從政？An-

drew體諒地說，母親的確很辛苦，但自己所認
識的她，是真的喜歡從政，「她是真的做得開
心，只要不影響她的健康，我基本上是支持她
的。」 ■香港文匯報記者 朱朗文
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城中名流
熱衷賽馬，
每次新馬抽
籤 門 庭 若

市，養馬除了是上流社會
人士的身份象徵外，賽馬
更具有投資的功能。An-
drew和母親范太共同擁有
一隻愛駒「自成一格」，
他笑言養馬只是興趣而
已，若為投資一早蝕錢蝕
到「入肉」。

以 現 役 馬 匹 「 自 成 一
格」為例，每月開支達4萬
元，年均開銷約50萬元，服役4年榮獲4場頭馬，進賬260萬元，雖然七成獎金給
馬主，但加上馬匹價格，養「自成一格」到現在還是沒收支平衡的。至於另一匹
已退役的愛駒「另具一格」就為范家母子賺來一百多萬元。所以說養馬只能為興
趣，不能計較付出。不然真的蝕到「入肉」，因為，香港能有多少隻「精英大
師」呢 ?

購入幼馬明年才到港「搏殺」
至於早年范駿華購入的幼馬，目前正在新西蘭湖光山色的環境下快快樂樂地成

長，明年才到香港「搏殺」。講起新寵兒，Andrew立即「慈父上身」，大講「湊
仔經」。「小馬崽的身軀幼細脆弱，若動作過大很易折斷。牠的健康為重，賺錢
次要，希望馬仔有個快樂的童年，抖擻精神再來香港出賽。」簡直是良心馬主和
「廿四孝爸爸」的典範。 ■香港文匯報記者 陳楚倩

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）很多人
從媒體上認識的新任青聯主席范駿華
（Andrew），一般都因為他是全國人大常
委范徐麗泰的兒子，由於他未到40歲已擁
有自己的會計師樓，並出任會計界及香港
青聯主席等多項公職，令人覺得其「官二
代」背景，已比一般人贏在起跑線，這也
是時下年輕人最感氣餒之處。但他坦言，
他的人生也是打拚回來的，跟很多人一
樣，亦經歷過沒日沒夜地超時工作的日
子，打拚數年後，才算收入穩定。

接手父親會計樓重新開始
後來他加入花旗工作，工作剛取得一

些成績，卻需要臨時接手父親的會計師
樓，由於合夥人意見不合，要求拆夥，
最後員工也只剩下兩三人，其中一人是
自己，猶如自己創業一樣。初期經過
「零收入」的日子，沒日沒夜地超時工
作，他形容「這完全是一條荊棘滿途的
創業路，哪是平步青雲路」。
回想當年，壓力真的很大，大得喘不
過氣，身為青聯主席的他寄語年輕人，
要沉着應戰、「莫欺少年窮」、更認為
「打工不是求薪水」，是為求「能
力」，年輕人在職場打工，只是積累經
驗，不要太計較眼前利益。

36歲首做業主謝母提供首付
對於現時年輕人埋怨上樓困難，月薪

一萬多元出頭的打工仔，更感上樓無
望。Andrew笑言，當年的他月薪也是一
萬多元，而且正值金融海嘯，故買樓對
他來說也是天方夜譚。事實上，到了今
年，36歲的Andrew才首次做業主，年
底即將搬入斥資900多萬元的大埔逸瓏
灣，他更透露多謝母親提供的首期資
金，協助其上樓。
除了親人的資助，年輕人也需要一定

的投資眼光，為財富增值。被問到他的
「投資經」，他坦言年少氣盛時，也曾
交過沉重的「炒股學費」，及後領悟到
穩打穩扎的價值投資法，才是投資的理
想法門。
「年少時候，曾經『膽粗粗』套現了
父親贈送的物業，將部分資金投資大炒科
網股，結果當然輸得很慘。」他說，「當
年本港大搞創新科技，令科網股大熱，本
來以為熟人介紹的股份信得過，自己做足
功課後便加重注碼，結果當然大家都知曉
吧。」經此一役，他的投資便趨向保守穩
重，只撥三成資金投資股票、兩成投資
「磚頭」，兩成用作公司流動資金，其餘
全數作手頭現金。

▶新任香港青年聯會主席的范駿華在接受本報專訪
時表示，青聯將會致力為有意創業者做配對，協助
他們踏出創業第一步。 張偉民攝

■■香港青年聯會早前主辦香港青年聯會早前主辦「「香港青年對行政長官普選方案的意見調查香港青年對行政長官普選方案的意見調查」」發佈會發佈會。。霍霍
啟剛啟剛((左三左三))、、范駿華范駿華((左四左四))、、吳傑莊吳傑莊((左二左二))、、郭永亮郭永亮((右三右三))。。

■■左起葉振都左起葉振都、、施榮忻施榮忻、、范駿華齊撐范駿華齊撐88‧‧1717和平普選大遊行和平普選大遊行。。

■范駿華與家人合照。 資料圖片

■范駿華和母親范太共同擁有一匹愛駒「自成一
格」，笑言養馬只是興趣而已。 網上圖片■范徐麗泰2004年與兒子一同出動拉票，至晚上才喝

一口涼茶。 資料圖片

■范駿華擁有自己的會計師樓。 張偉民攝
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青聯助尋投資者「開壇」邀政商「猛人」傳授心得
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